



LE BULLETIN MENSUEL DU NEWS -MALI

Août-2023

I. INTRODUCTION :

Selon Marcel Proust : « **On ne guérit d'une souffrance qu'à condition de l'éprouver pleinement.** » Les maliens ont aujourd'hui besoin de guérir de leur souffrance à travers une conjugaison des efforts pour une synergie d'action qui respecte les 3 principes édictés par le président de la transition Assimi Goita. Ces 3 principes sont entre autres : le respect de la souveraineté du Mali, le respect des choix stratégiques et de partenaires opérés par le Mali, la prise en compte des intérêts vitaux du peuple malien dans les décisions prises.

Le présent bulletin mensuel fait la synthèse événements majeurs enregistrés par le système d'alerte précoce (**NEWS**) de WANEP-Mali durant le mois **d'août 2023**.

Au **total 35 incidents majeurs** liés à la sécurité humaine ont été enregistrés par le NEWS-Mali lesquels incidents se rapportent principalement à des attaques armées dirigées contre les Forces Armées Maliennes (FAMA) et étrangères. Depuis 2020 on constate des attaques armées sur toute l'étendue du territoire national mais aussi et surtout la montée en puissance des FAMA dans la lutte contre les hommes armés et des groupes terroristes.

Sur le plan politique et institutionnel, ce mois d'août 2023 a été principalement marqué par les événements suivants :

-  **La rencontre entre le ministre de l'Administration territoriale et les partis politiques du 08 août 2023 ;**
-  **La Rétrocession des emprises de la MINUSMA, des observateurs appellent à « privilégier le dialogue » ;**
-  **Le ministre du Travail, de la fonction publique et du dialogue social, M. Fassoun COULIBALY, a présidé, le lundi 21 août 2023, les travaux de l'atelier de validation du projet de "Pacte de stabilité sociale" et de croissance et son Plan d'action 2023-2024, au Centre International de Conférence de Bamako (CICB) ;**
-  **Le vendredi 25 août, un Pacte social de stabilité et de croissance a été signé à Bamako, en présence du chef de l'État malien, du premier ministre et de plusieurs autres**

membres du gouvernement de transition. Cette signature matérialise une recommandation phare de la conférence sociale organisée en octobre 2022.

-  Une vive tension diplomatique entre le Mali et la France concernant la suspension de la délivrance de visa ;
-  *La nomination des nouveaux conseillers spéciaux à la présidence de la République ;*
-  Pourquoi l'or ne brille pas pour les Maliens ? La question était au cœur d'un atelier tenu, le mardi 2 août 2023 à Bamako ;
-  Le 7 août 2023, la 10ème session de la grande commission mixte du Mali et du Burkina Faso a pris fin à Bamako ;
-  *Le 20 juillet 2023, le prix du kilogramme du sucre continue d'augmenter à Bamako et à l'intérieur du pays. Les consommateurs qui dénoncent cette flambée, demandent à l'État d'y mettre un terme ;*

En ce qui concerne la pandémie de Covid-19, le nombre de cas confirmés au Mali connaît une baisse depuis janvier 2023 (avec 03 cas positifs enregistrés courant ce mois de août, 00 guéris et 00 décès)¹. Pour autant, les Maliens ne doivent pas baisser de garde et doivent continuer à respecter les mesures barrières.

Le présent rapport traite ces incidents majeurs dans la perspective d'une analyse d'alerte précoce et de prévention des conflits. Il évalue leurs impacts sur la stabilité et la sécurité humaine au Mali avec des recommandations à l'endroit des acteurs clés concernés en vue de susciter des réponses rapides aux défis identifiés.

II. Crimes organisés et Extrémisme Violent

La violence extrémiste et la criminalité constituent toujours des défis à relever dans le processus de sécurisation du Mali. Malgré les efforts des autorités nationales et leurs partenaires mobilisés pour assurer la sécurité des populations et leurs biens, l'insécurité persiste et se prolonge sur toute l'étendue du territoire national.

Le NEWS²-Mali a enregistré (35) incidents majeurs faisant (62) morts et (70) blessés au cours de ce mois d'août. Ces incidents sont pour la plupart liés aux attaques terroristes, des assassinats et/ou des cas de braquages perpétrés par les bandits armés non identifiés. Il y a aussi des cas d'accidents routiers.

¹ Ministère de la Santé et du Développement Social

² National Early Warning System

Sur le plan sécuritaire, il y a une recrudescence des attaques terroristes du nord au sud, les enlèvements de personnes, les attaques armées contre les Forces de Défense et de Sécurité maliennes et étrangères sur l'ensemble du territoire, principalement au nord et centre du pays. En observant l'évolution de la situation sécuritaire par région, il apparaît qu'en plus des régions du Nord (Gao, Ménaka, Tombouctou) et celles du Centre (Mopti, Bandiagara, et Ségou), certaines régions du Sud du pays (Nara, Koulikoro, Koutiala, et Bamako) enregistrent de plus en plus des attaques terroristes mais également des cas braquages par des bandits armés non identifiés.

Ainsi, dans la région de Gao, le 07 août 2023, plusieurs personnes ont été attaquées au cours d'un braquage entre le village de Forgho dans la Commune Sonni Ali-Ber et la ville de Gao. Aucune perte humaine constatée, cependant plusieurs personnes ont été dépouillées de leurs biens (argent et téléphones). Le 3ème adjoint au maire d'Ansongo a été enlevé **le 15 août 2023** aux environs de 16 heures par des hommes armés non identifiés, non loin de la localité de Kobe, une zone régulièrement en proie aux affrontements armés. Le 14 août 2023, deux (02) troupeaux de vaches appartenant aux éleveurs du village de Lellehoye Haoussa, cercle d'Ansongo ont été enlevés par des hommes armés non identifiés venus sur des motos.

Dans la région de Ménaka, le 03 août 2023, un détachement de l'armée a eu des accrochages avec des éléments de l'Etat Islamique dans le Grand Sahara (EIGS) dans le secteur de Ménaka. Bien qu'aucun bilan ne soit encore disponible, des sources concordantes évoquent de violents combats dans la zone ainsi que l'arrivée de renforts militaires. Le 15 août 2023, sur l'axe Ménaka-Gao, un contingent de la MINUSMA, en cours de retrait, a été visé par une attaque des hommes armés non identifiés. Aucune perte en vie humaine n'a été signalée ni de blessé. Le 21 août 2023, dans la ville de Ménaka, région de Ménaka, des hommes armés non identifiés ont fait une incursion meurtrière sur un site de déplacés internes. Le bilan fait état de deux (02) civils tués et plusieurs autres blessés et des dégâts matériels ont été signalés.

Dans la région de Tombouctou, le 02 août 2023 au marché de Diré, situé à 32 kms au sud-est de Goundam, un (01) commerçant nommé Daye a été enlevé dans sa boutique par des individus armés non identifiés à bord d'un véhicule pick-up. Après leur forfait, les assaillants ont tiré des coups de feu en l'air avant de prendre une destination inconnue.

Le 20 août 2023, sur l'axe Tombouctou-Ber, un détachement des forces armées maliennes en patrouille dans la localité sont tombés dans une embuscade tendue par des hommes armés non identifiés évoluant à bord des véhicules et sur des motos à Tindjambane à 16 kilomètres de la ville de Tombouctou. Le bilan fait état de cinq (05) blessés dont trois (03) militaires maliens et deux (02) instructeurs Russes, plusieurs dégâts matériels dont un (01) camion fortement endommagé par le souffle de l'explosion de l'EEI, un (01) pickup calciné et des armes avec des munitions, des motos et des radios ont été récupérés par l'armée malienne dont deux (02) PKM,

01 LRAC, 01 mitrailleuse 12,7 mm, 06 PM, 05 motos et 03 radios. Onze (11) terroristes ont été neutralisés. Le 26 août 2023, les groupes armés terroristes, en débâcle depuis leur fuite de Ber avec l'arrivée des FAMA dans ladite localité, ont visé la ville de Tombouctou par un tir d'obus tombé à proximité du marché non loin de la Banque Malienne de Solidarité. Le bilan fait état de quatre (04) civils blessés évacués à l'hôpital.

Dans la région de Mopti le 21 août 2023, dans le cercle de Macina, des hommes armés non identifiés ont tué un (01) conseiller du chef de village de Togolo coura à Kolongo ville par balle. La victime était accompagnée d'un (01) motoculteur transportant des sacs de mil pour son village.

Dans la région de Bandiagara, cercle de Bankass, une patrouille des Forces armées maliennes a intercepté le 08 août 2023 au cours d'une opération de fouille, deux (02) camions remorque remplis de pièces de rechanges de moto et d'autres produits de premières nécessité destinés aux groupes armés terroristes. Ces matériels ont été saisis à la foire hebdomadaire du village de Koulogon, considérée comme une source de ravitaillement des Groupes Armés Terroristes (GAT) en matériels de tous genres. Les matériels saisis sont composés, entre autres, de plusieurs cartons de batterie, de pistons segment, de bougies moto, de compteurs moto, de clés contact, de pompes à air, des pneus, de plaques de frein et beaucoup d'autres produits alimentaires et divers. **Le 18 août 2023 dans la commune de Timiniri**, des individus armés non identifiés ont fait irruption dans le village de Yaro aux environs 16 heures. Le bilan fait état de vingt (20) morts, plusieurs blessés et d'important dégâts matériels.

Dans la région de Koulikoro, le mardi 08 août 2023, trois (03) bergers avec leurs troupeaux ont été enlevés par des hommes armés non identifiés à Dandougou, un village situé dans la commune rurale de Toubacoro, cercle de Banamba. Le 23 août 2023, dans la commune rurale de Dinandougou, des hommes armés non identifiés ont attaqué des personnes dans leurs champs à N'tokona. Le bilan fait état de Trois (03) morts, un (01) blessé et des dégâts matériels importants.

Dans le district de Bamako, le 06 août 2023, une série de braquage ont été opérée dans la forêt de la Faya à quelques kilomètres de la ville de Bamako par des hommes armés non identifiés, c'est à la hauteur du pont qui divise (en deux) la Faya, entre Baguineda et Zantiguila que les braqueurs ont arrêté trois (03) cars en provenance de Bamako. Le bilan fait état de trois (03) morts et au moins deux (02) autres blessés. Dans la nuit du 10 au 11 août 2023, les six (06) prisonnières nigérianes se sont échappées de la prison de Bollé à Bamako. Quatre (04) des six (06) évadées ont été arrêtés le 12 août 2023, dans un bar dans la ville de Keniéba, région de Kayes.

A l'analyse, ces actes meurtriers traduisent d'une manière générale, la fragilité du contexte sécuritaire du pays et un regain du banditisme urbain et périurbain. Si les attaques terroristes persistent, il faut cependant noter que les braquages à mains armées se multiplient dans le nord notamment à Gao avec un élargissement progressif vers le sud du Mali. De sorte que présentement toutes les régions du Mali enregistrent de fréquents cas de braquages. Un autre aspect non le moindre de cette analyse est l'extension de la zone d'insécurité dans le pays. En plus des régions du Nord et du Centre, les régions comme Nara, Koulikoro, Kayes et le district de Bamako relevant du Sud du pays rejoignent graduellement les zones d'insécurité au Mali.

Par ailleurs, il faut reconnaître que les FAMA ont enregistré d'importantes victoires sur le théâtre des opérations dans le Centre, le Nord et le Sud au cours de ce mois d'août 2023. Il faut aussi préciser qu'en plus des attaques terroristes, les enlèvements, les braquages ont marqué l'actualité sécuritaire de ce mois d'août 2023. Rappelons que les régions de Gao et de Tombouctou ont enregistré des incidents sécuritaires importants. Les tensions sécuritaires à Tombouctou, semble liées à la rétrocession des emprises de la MINUSMA.

III. Démocratie et gouvernance :

Le mois d'août 2023 a été marqué par **la rencontre entre le ministre de l'Administration territoriale et les partis politiques**. En effet, le mardi 08 août 2023, dans la salle de conférence du Centre de Formation des Collectivités Territoriales (CFCT), le ministre d'Etat, ministre de l'Administration territoriale et de la décentralisation, Colonel Abdoulaye Maiga, a présidé la rencontre entre le gouvernement de transition et la classe politique malienne sur un réajustement consensuel du chronogramme des élections de 6 à 9 mois. Les avis des partis politiques ont été divergents sur la question d'où la nécessité d'une autre rencontre pour trouver le consensus.

La rétrocession des emprises de la MINUSMA, des observateurs appellent à « privilégier le dialogue ». L'armée malienne s'installe à Ber dans la région de Tombouctou. Cela après de violents affrontements avec des hommes armés et le retrait de la MINUSMA. Ce retour est dénoncé par la coordination des mouvements de l'Azawad (CMA) qui contrôlait la localité. Dans son communiqué, l'état-major général des armées indique que les FAMA ont occupé le camp aux environs de 8h 30. Cela, précise-t-il après de nombreux incidents ayant émaillé le mouvement des unités. Notamment vendredi 11 et samedi 12 août 2023 où des affrontements ont opposé les forces maliennes aux groupes armés. Les combats ont fait six (06) morts et des blessés dans les rangs de l'armée. Les assaillants dans leur débandade ont abandonné vingt-quatre (24) corps, des armes et des motos souligne le communiqué. Selon l'état-major, des tirs sporadiques ont suivi dimanche 13 août à l'approche de l'emprise avec la découverte et la destruction d'engins

explosifs improvisés. L'armée s'engage à assurer veille que veille, avec professionnalisme la protection des personnes et de leurs biens. Des sources rapportent que les FAMa patrouillent dans la ville de Ber.

La rencontre de validation du pacte de stabilité sociale afin de diminuer les mouvements de grève et apaiser le climat social. Le ministre du Travail, de la fonction publique et du dialogue social, Fassoun COULIBALY, a présidé, le lundi 21 août 2023, les travaux de l'atelier de validation du projet de "*Pacte de stabilité sociale*" et de croissance et son Plan d'action 2023-2024 au Centre International de Conférence de Bamako (CICB). **Dans la même foulée le vendredi 25 août, un Pacte social de stabilité et de croissance a été signé à Bamako, en présence du chef de l'État malien,** du premier ministre et de nombreux membres du gouvernement de transition selon l'Agence de presse africaine (APA). Cette signature matérialise une recommandation phare des Assises Nationales de la Refondation (ANR) organisée en octobre 2022. Ce pacte engage le gouvernement ainsi que les partenaires sociaux vers un apaisement quinquennal du climat social. Durant cette période, les différentes promesses faites devraient être tenues. Le Premier ministre de transition, Choguel Kokalla Maïga, a souligné que la signature du Pacte social de stabilité et de croissance est l'aboutissement de la volonté commune des autorités maliennes de la transition et des partenaires sociaux pour instaurer un climat social serein.

La tension diplomatique entre la France et le Mali concernant la suspension de la délivrance de visa. En effet, le 10 août 2023, la France par voie de presse a classé le Mali en zone rouge au motif des tensions régionales. Chose qui a motivé les Services de l'Ambassade de France à Bamako de suspendre la délivrance des visas et fermer le centre de visas et le centre d'appels. Le Mali en application de la réciprocité, a suspendu, jusqu'à nouvel ordre, la délivrance de visas par les services diplomatiques et consulaires du Mali en France.

Dans la même foulée, le 13 août 2023, la compagnie aérienne Air France a suspendu ses vols à destination du Mali jusqu'au 31 août 2023, à la suite du coup d'État survenu au Niger le 26 juillet 2023 et à la situation sécuritaire au Sahel. En réponse, les autorités Maliennes ont également annulé l'autorisation d'exploitation de ladite compagnie jusqu'en octobre 2023. Cette situation a causé des désagréments aux voyageurs, qui ont eu du mal à trouver des billets d'avion pour rentrer chez eux.

La prestation des nouveaux membres de la Cour suprême et la nomination des nouveaux conseillers spéciaux (05 personnes dont 02 femmes) auprès du Président de la Transition sont de même des faits marquants de la gouvernance courant août 2023 .

Pourquoi l'or ne brille pas pour les Maliens ? La question était au cœur d'un atelier tenu, le mardi 2 août 2023 à Bamako. Ce séminaire d'immersion sur le code minier et le contenu local vise à mieux outiller les parlementaires en leur permettant une appropriation soutenue du contenu du texte. L'initiative est de la commission des mines, de l'énergie et de l'eau du Conseil National de Transition.

Le 7 août 2023, la 10ème session de la grande commission mixte du Mali et du Burkina Faso a pris fin à Bamako. Vingt-huit projets de collaboration sur les secteurs vitaux ont été adoptés. A l'ouverture de la rencontre, les ministres des affaires étrangères des deux pays sont revenus sur les défis qui se posent à leurs pays respectifs. Selon eux, cette dixième session a pour objectif de raffermir les relations de coopération bilatérale dans tous les domaines. « Les experts maliens et burkinabé d'un commun accord ont arrêté une liste de 28 nouveaux projets d'accord de coopération. Ces accords touchent la justice, la défense, l'administration du territoire, l'économie et le commerce, la certification des normes, la recherche scientifique, la diplomatie, le transport, l'action sociale et humanitaire, la jeunesse, les mines et les carrières », a expliqué Olivia Rouamba, Ministre des Affaires Étrangères, de la Coopération Régionale et des Burkinabè de l'Extérieur.

Dans le registre de la circulation routière, deux (02) accidents routiers ont marqué ce mois d'août 2023. En effet, un car de transport en commun de la compagnie "SONEF transport" s'est renversé à l'entrée du village de Labamtra à quelque kilomètre de la ville de Kayes. Le bilan fait état de quatre (04) morts, neuf (09) blessés et des dégâts matériels importants. Le 22 août 2023, un car de la compagnie Mandé Transport quittant Bamako en direction de Kita a fait un accident aux environs de Sangarébourgou. Le car s'est renversé causant la mort d'une (01) personne et faisant sept (07) blessés dont des cas graves.

Dans la région de Bandiagara, une manifestation pacifique et patriotique organisée par les forces vives de la région contre l'insécurité grandissante, s'est soldée par une violence entre les forces de sécurité et les manifestants. Le bilan fait état de onze (11) blessés soit quatre (04) parmi les forces de l'ordre et sept (07) parmi les manifestants dont un (01) grièvement blessé. Il a été évacué d'urgence à l'hôpital Sominé Dolo de Sévaré et à la suite de son évacuation, il a succombé à ses blessures le lendemain, 10 août 2023.

IV. Environnement :

L'actualité environnementale de ce mois d'août reste dominée par l'écroulement d'une maison à usage d'habitation le samedi, le 12 août 2023. Ladite maison s'est écroulée à Yirimadio Dugukoroni en commune VI du district de Bamako. Le bilan fait état de trois (3) morts, cinq (05) blessés dont un (01) grave et des dégâts matériels importants. Aussi le 22 août 2023, deux (02) enfants de la même famille l'un âgé de 16 ans et l'autre de 15 ans du quartier de Santoro 2 se sont noyés dans des fausses de la plaine de San.

V. Femme, paix et sécurité :

Ce mois d'août 2023 a été marqué par l'incident relatif à la femme qui a jeté son enfant dans une clinique à Gao. En effet, le 18 août 2023, une femme, après avoir accouché le mercredi soir 16 août 2023 s'est débarrassée de son bébé dans les toilettes d'une clinique de la place à Gao. L'enfant a été découvert le 17 août 2023 par la femme de ménage suite à des cris de détresse. Aussitôt, la police et les sapeurs-pompiers ont été alertés. Selon des sources sécuritaires, l'enfant a pu être sauvé, il est pris en charge par les services de santé rapportent les mêmes sources.

Débutée le 21 août 2023 à Koulikoro, la session de formation sur les violences Basées sur le Genre (VBG), a réuni une trentaine d'agents de services techniques régionaux. À Yorosso aussi, des acteurs de la société civile et de la chaîne pénale sur les droits humains, renforcent leurs capacités depuis le 21 août 2023 sur les violences basées sur le genre et l'accès à la justice. Si la session de Yorosso prend fin le mardi 22 août 2023, celle de Koulikoro doit durer cinq jours. Cette dernière est organisée par le Programme d'appui au sous-secteur de l'irrigation de proximité (PASSIP). Pour Yorosso, l'initiative est du Centre d'assistance et de promotion des Droits Humains (CapDH) de Yorosso.

VI. Recommandations

Au regard de la situation complexe tant sur le plan politico-social que sécuritaire que traverse le Mali, le rétablissement et la consolidation de la paix requièrent l'engagement et le concours de tous les acteurs et groupes d'acteurs, civils comme militaires. Ainsi, **WANEP-Mali** recommande :



Aux autorités de :

- Rendre effectif le processus de DDR en cours et intensifier les initiatives de lutte contre la prolifération et la détention illégale d'armes de guerres par des civils ;
- Multiplier les initiatives de dialogue entre l'Etat et les mouvements signataires de l'Accord issu du processus d'Alger, suites aux conséquences de la rétrocession des emprises de la MINUSMA ;
- Repenser la structure de sécurisation des positions statiques des forces de défenses et de sécurités ;
- Poursuivre l'opérationnalisation de certains postes avancés dits fragiles et abandonnés ;
- De renforcer les postes existants en effectifs et en moyens vu qu'ils deviennent des cibles privilégiées des groupes radicaux ;
- D'installer des postes de sécurité entre Kolokani et Diéma dans la région de Kayes ;
- D'initier des politiques de réalisation d'accès aux services sociaux de bases au niveau des lignes frontalières qui sont des vitrines ;

- Intensifier les campagnes de sensibilisation contre la Covid-19 ;
- Doter les structures sanitaires de prise en charge du Covid-19 en moyens financiers et personnels adéquats et dans des locaux adaptés ;
- Accélérer le processus d'opérationnalisation de la police de proximité et des Comités Consultatifs de Sécurité (C.C.S) aux niveaux régional et communal à travers le pays ;
- Intensifier les campagnes de sensibilisation sur le respect du code de la route et sur le port de casque ;
- Soutenir et appuyer les initiatives locales de paix ;
- Travailler à l'organisation d'élections libres, crédibles et transparentes ;
- Rendre plus inclusive le processus électoral qui sera entamé vers la fin de la transition en vue de prévenir d'éventuelles crises pré et post électorales.



A la société civile :

- Soutenir les efforts des nouvelles autorités pour le retour à l'ordre constitutionnel ;
- Mener des actions de sensibilisation en faveur de la paix et la prévention de l'extrémisme violent surtout au niveau local à travers le pays ;
- Offrir des espaces d'échanges communautaires et intercommunautaires et multi-acteurs pour la cohésion sociale et plus de collaboration entre les Force de Défense et de Sécurité (**FDS**) et les populations ;
- Accompagner les autorités dans les efforts de prévention et de lutte contre la Covid-19 ;
- S'investir davantage dans la sensibilisation pour le respect du code de la route par les usagers ainsi que du port de casque ;
- Faire un plaidoyer auprès des autorités pour la tenue des élections libres, crédibles et transparentes dans un délai réaliste et consensuel ;
- Sensibiliser les populations pour des élections inclusives et apaisées.



A la communauté internationale :

- Continuer à soutenir le gouvernement malien dans le déploiement de l'armée et les services techniques de l'État afin de rétablir l'autorité de l'État sur toute l'étendue du territoire ;
- Soutenir le gouvernement malien à travers la formation du personnel socio-sanitaire et la construction d'infrastructures appropriées à la riposte contre la Covid-19,
- Renforcer les initiatives de sécurisation transfrontalière notamment dans les zones du centre et du nord ;
- Accompagner le gouvernement malien pour l'organisation d'élections libres, crédibles et transparentes ;

- Soutenir les efforts du gouvernement malien pour la sécurisation des officiers d'états civils et préfectoraux dans les zones de grande insécurité.

VII. Conclusion :

L'analyse des données recueillies du NEWS-Mali courant août 2023 met à l'évidence une extension des zones d'insécurité car en plus du Nord et du Centre, les régions du Sud comme Koulikoro, Bamako et Kayes, enregistrent de plus en plus d'attaques armées.

De même, on assiste à une multiplication des braquages presque partout sur l'étendue du territoire d'une part, et d'autre part, l'augmentation du nombre des enlèvements et des vols de troupeaux. Enfin la tendance de ce mois d'août semble être les tensions liées à la rétrocession des emprises de la MINUSMA dans le nord du pays notamment à Ber dans la région de Tombouctou. Espérons que la voix du dialogue sera la seule issue à cette nouvelle crise.

Pour faire face à cette extension des foyers d'insécurité, les autorités militaires doivent assurer un meilleur maillage sécuritaire pour une meilleure coordination entre les différentes unités des FAMA mais aussi une collaboration étroite avec les populations locales surtout dans les régions de Ségou, Mopti, Kayes, Koutiala, Gao, et Tombouctou qui sont affectées par une grande insécurité.

Sur le plan offensif, les FAMA ont réalisé un certain nombre de victoires importantes ayant permis de neutraliser des combattants des groupes radicaux.

VIII. Annexes :

Canevas de recensement des incidents

Domaine thématiques	NO.	Victimes	
		Morts	Blessés
Crimes et extrémisme violent :			
• Actions terroristes	16	49	24
• Braquage	03	03	07
• Assassinat	02	02	00

• Enlèvement	09	00	00
Démocratie et gouvernance :			
• Accident routier	04	17	28
• Manifestation violente	01	01	11
Totale	35	62	70

À travers son Système National d'Alerte Précoce communément appelé NEWS, le Réseau Ouest Africain pour l'Édification de la Paix (WANEP-Mali), élabore et diffuse à la fin de chaque mois un bulletin mensuel sur la sécurité humaine afin d'informer les différents acteurs et/ou partenaires et formuler des recommandations à l'endroit des différents décideurs pour une approche de solution aux alertes données.

Ce monitoring mensuel est basé sur des informations collectées sur le terrain par les moniteurs de WANEP-Mali mais également du monitoring des différents médias tant nationaux qu'internationaux.

www.wanep.org/www.wanepmali.org email : info@wanepmali.org Téléphone : +223 89 56 80 81